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議 長 副議長 局 長 副主幹 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 令和４年８月25日（木曜日） 開会９時53分 閉会10時33分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
安樂、東元、堀、山口、山本、寄谷、佐々木、本間 事

務

局

深村局長

柴田、荒木、議長 壽崎副主幹

欠 席 委 員 なし 高橋係長

説 明 員 別紙のとおり

議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。

（１）職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂について

（３）財政健全化指標について

（４）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について

（５）令和４年度一般会計補正予算について（明苑中学校の施設整備）

（６）公の施設の指定管理者の公募について

２ 第３回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおり決定した。

３ その他について

安樂委員長から令和４年総務文教常任委員会行政視察報告書の説明とその内容につい

てホームページにアップするとの説明があった。また、７月20日に北海道教育委員

会と滝川市議会で行った懇談会についての説明があった。

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することとした。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長 安 樂 良 幸 ○印
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第23回 総務文教常任委員会

R4.8.25 (木)10：00～

第二・第三委員会室

開 会 ９：５３

委 員 長 おはようございます。定刻前でございますが、第23回総務文教常任委員会を開

会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員については全員出席しております。議長に出席をいただいております。三

上議員、木下議員、田村議員、水口議員に傍聴の許可をしております。報道に

つきましては、株式会社北海道新聞社、株式会社空知新聞社の取材を許可して

おります。

ここで７月１日付の人事異動に伴う職員紹介をいたしますので、暫時休憩をい

たします。

休 憩 ９：５３

再 開 ９：５４

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 １、所管からの報告事項について、◎については議案関連でございますので、

ご留意願います。

総務部、（１）、職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について

報告を求めます。

（１）職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について

鎌塚主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（１）については報告済みといたします。

次に、（２）、第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び

改訂について報告を求めます。

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂につ

いて

熊谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

本 間 第２期の改訂版のほうを見ていただきたいのですが、５ページの将来人口に関

する件で、出生率1.3を当てはめてということになっておりまして、滝川市独自

推計の中では1.8まで上昇させて推計しているという内容の記述がありますが、

今後総合計画をつくっていく中で多分影響を与えてくる将来推計になってくる

ものだというふうに思うのですが、これについてはどのように考えているのか

教えていただきたいと思います。

熊谷係長 将来推計につきましては1.8まで上昇ということで記載しておりますが、今現在

総合計画も併せて策定の検討を進めておりまして、10年後、20年後を見据えた

まちづくりというのを考えておりますが、具体的な人口、その時期までに何人

ということは特に今現在想定はしておりませんが、これらの戦略を着実に実行
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して、住みやすいまちをつくることで人口減少をできる限り食い止めていきた

いというふうに現在は考えております。

本 間 1.3はクリアしているということになっているが、その先には1.8というのがあ

って、過去に遡っていくと滝川は10万人都市になると言われていながら、それ

に基づいたまちづくりを進めてきたという経緯もあったかのように聞いており

ます。だから、人口推計というのは非常に重要だと思うので、この感じだと社

人研の推計を準拠し１万8,700になってしまう流れに見えるのだけれども、そこ

ら辺の読みというのが実は重要な気がするので、それに対するお考えを聞かせ

ていただきたいということです。

平川課長 まさしくその読みというところだと思います。今回のこちらの進捗状況につき

ましても、一応1.47ということで委員ご指摘のとおりクリアはしていますけれ

ども、1.8までというところをどういうふうにこれから見定めるかということも

含めまして、具体的に総合計画の中でどれだけ盛り込むかというもあるのです

けれども、その辺につきましても検討させていただきます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（２）については報告済みといたします。

次に、（３）、財政健全化指標について説明を求めます。

（３）財政健全化指標について

林 係 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（３）については報告済みといたします。

ここで所管を入替えいたしますので、暫時休憩をいたします。

休 憩 １０：１７

再 開 １０：１９

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

教育部、（４）、滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書につい

て説明を求めます。

（４）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について

神馬係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

本 間 これは一応確認になりますが、22ページにあります文化施設の整備、充実のと

ころなのですが、文化センター大ホールの利用休止に伴い、代替施設の準備と

いうことで検証事業が書いてありますけれども、例えば新設に向けた条件の整

備だとか、いろいろ意見を交換する場とか、そういうものの準備作業というの

はやってないということで理解しているのです。いずれにしても、総務部サイ

ドでやるというふうには知ってはいる上で話しているのですけれども、そうい

うところの検証事業を行った上での分析とか、そういうことはされてはいなか

ったというふうに受け止めていいのでしょうか。

諏佐部長 この評価報告書についてはあくまでも令和３年度の活動となりますので、３年

度時点ではそうした検証にとどまっている状況でございます。
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委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（４）については報告済みといたします。

次に、（５）、令和４年度一般会計補正予算について（明苑中学校の施設整備）

について説明を求めます。

（５）令和４年度一般会計補正予算について（明苑中学校の施設整備）

松澤係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（５）については報告済みといたします。

次に、（６）、公の施設の指定管理者の公募について説明を求めます。

（６）公の施設の指定管理者の公募について

平沼係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（６）については報告済みといたします。

所管の方については退室を願います。

２ 第３回定例会以降の調査事項について

委 員 長 それでは、２、第３回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりでよろし

いでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、そのようにいたしたいと思います。

３ その他について

委 員 長 次に、３、その他について、委員のほうから何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局から何かありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、私から２点ほど皆様に報告いたします。

まず、１点目につきましては、令和４年の総務文教常任委員会の行政視察の報

告でございますが、報告書をお手元に配付しております。委員長、副委員長で

このようにまとめさせていただきました。お目通しをいただきたいと思います。

議会のホームページにアップをしても市民が読んで全体が分かるような形とい

うことになっております。

次に、２点目ですが、７月20日に北海道教育委員会と滝川市議会のほうで懇談

会を実施いたしました。その概要について皆さんに配付をしております。当日

は、谷垣道立学校配置制度担当局長と岡内高校教育課道立学校配置制度担当課

長のお二方にご対応をいただきました。まず、岡内課長から、空知北学区高校

配置計画についての概要説明がありまして、この中で滝川高校、滝川工業高校

及び滝川西高については令和５年度から７年度の間は定員調整はないというこ

とが確認された一方、令和８年度から11年度の見通しとしては学区内で90人の

生徒が減少すると見込んでおり、40人学級が基準であることから、２ないし３

学級相当が減になるものという説明がございました。その後、事前にこちらか



- ４ -

らお伝えしていた質問事項を中心に質疑をさせていただきました。回答の主な

ポイントは記載のとおりで、この場での説明は省略させていただきますが、今

回の懇談会を通じて滝川市議会も高校の配置計画に強い関心を持っているとい

うことは道教委に理解いただけたというふうに考えております。また、道教委

の考え方も知るいい機会になりました。今後も時期を見てこうした懇談の機会、

または一歩進んで協議会等を設置をして、今後滝川工業高校とかいろいろ問題

がありますので、そういったところの協議を進めていくというふうにすべきで

はないかと思っています。この件についてはよろしいでしょうか。

（異議なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 それでは、次回委員会の日程につきましては委員長、副委員長にご一任いただ

きたいと思います。よろしいでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、第23回総務文教常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １０：３３



第 23 回 総 務 文 教 常 任 委 員 会

日 時 令和４年８月 25 日（木）

午前 10 時 00 分

場 所 第二・第三委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

○ 休憩～７月１日付け人事異動に伴う職員紹介

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

《総務部》

◎（１）職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例につ

いて

（資料）総務課

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況

及び改訂について

（資料）企画課

◎（３）財政健全化指標について （資料）財政課

《教育部》

（４）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書に

ついて

（資料）教育総務課

◎（５）令和４年度一般会計補正予算について（明苑中学校の施設

整備）

（資料）学校運営課

（６）公の施設の指定管理者の公募について （資料）社会教育課
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令和４年８月22日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

滝川市教育委員会教育長 田 中 嘉 樹

総務文教常任委員会への説明員の出席について

令和４年８月１日付け滝議第50号にて通知がありました第23回総務文教常任委員会への説明員の出

席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 和 田 英 昭

総務部総務課長 小 畑 力 也

総務部総務課長補佐 高 橋 浩 樹

総務部総務課主査 鎌 塚 芳 奈

総務部防災危機対策課長 橋 本 英 昭

総務部防災危機対策課長補佐 齊 藤 健 治

総務部企画課長 平 川 泰 之

総務部企画課長補佐 鎌 塚 誠

総務部企画課係長 熊 谷 純 一

総務部企画課主査 安 樂 良 太

総務部財政課長 景 由 隆 寛

総務部財政課長補佐 岡 崎 卓 哉

総務部財政課係長 林 美 穂

市民生活部くらし支援課主幹 吉 住 晴 美

滝川市教育委員会教育長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者

教育部長 諏 佐 孝

教育部教育総務課長 佐 藤 智 人

教育部教育総務課長補佐 高 橋 伸 明

教育部教育総務課係長 神 馬 由 佳

教育部教育総務課主査 小 西 和 真

教育部学校運営課長 杉 山 敏 彦

教育部学校運営課長補佐 壽 永 美 和

教育部学校運営課係長 松 澤 卓 磨

教育部社会教育課長 運 上 琢 諭
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教育部社会教育課長補佐 今 安紀子

教育部社会教育課係長 平 沼 昭 徳

（総務部総務課法制文書係）


